



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

*Pasión por educar*

## **ASIGNATURA:**

Fundamentos de enfermería

## **TEMA:**

Filosofía de la enfermería, así como los postulados y principios científicos

## **ALUMNO:**

Rafael Torres Adorno

## **LICENCIATURA:**

Enfermería

## **CUATRIMESTRE:**

Tercero

**Pichucalco, Chiapas a 07 de junio del 2020**

## **Introducción**

La enfermería es una de las profesiones que se encarga de capacitar a los futuros servidores de la salud, un enfermero tiene las facultades de ocuparse de las personas en su cuidado de salud, tal como cuidador o aplicando las estrategias de prevención de enfermedades.

En la enfermería se involucran varias ramas de otras materias, tal es el caso de la filosofía que se encarga de los principios del profesionista, la manera en que este actúa frente a sus pacientes, todos deben participar si se trata de un cuidado de salud tal como en el cuidado de un enfermo participan los personales de salud, el paciente y la familia.

Como profesional todos deben tener principios y normas que hagan que su trabajo sea de manera recta y profesional, teniendo como certeza que se puede garantizar un buen servicio.

En este ensayo se verá como la filosofía es parte de un enfermero y como la ciencia se ve como un principio científico ya que va de acuerdo con las normas.

## **Filosofía de la enfermería, así como los postulados y principios científicos**

Para empezar, diremos que la filosofía tiene relación con todo conocimiento planteado de manera correcta y con confiabilidad, en la enfermería esto es muy importante ya que es vital para la práctica profesional.

La filosofía comprende el sistema de creencias de la enfermera profesional e incluye también una búsqueda de conocimientos para el aprendizaje. El sistema de creencias y la comprensión determina su forma de pensar sobre un fenómeno o situación, y la forma de pensar define en gran medida su manera de actuar, todo será el que lo ayude a resolver situaciones en el trabajo.

La enfermera o enfermero debe comprender la definición, objetivos, importancia y elementos de la filosofía como objeto de elaborar una filosofía personal de enfermería.

La filosofía tiene tres elementos que lo hacen que sea aceptada, tal es la preocupación por el conocimiento, los valores y el ser, o la existencia que tiene cada individuo sobre la existencia, conforme a todos estos aspectos se emplean los procesos intelectuales. El conocimiento es importante para la enfermería porque ésta es una ciencia y su proceso se basa en la lógica y en el método científico.

La filosofía de enfermería es la reflexión sobre los fenómenos de la práctica del cuidado, concibiendo a éste como eje fundamental de la enfermería, núcleo de su práctica profesional y base para la construcción del conocimiento disciplinar, que le permitan a la enfermería fundamentar su identidad y dar razón de su quehacer profesional.

La filosofía de enfermería considera, desde el punto antropológico, que la persona es el sujeto del cuidado y que éste implica interacciones intersubjetivas y fenomenológicas que caracterizan a los participantes en la acción de cuidado: la propia profesional de enfermería, la persona cuidada y su familia, vistos como una totalidad.

La filosofía de enfermería reflexiona sobre el cuidado de enfermería mediante sus diferentes disciplinas como, por ejemplo: ontología, antropología filosófica, epistemología y ética.

El proceso de la investigación científica puede verse como una iniciativa social. En palabras de Gale “los seres humanos hacen ciencia”, por consiguiente, la iniciativa científica puede recibir la influencia de factores sociales, económicos y políticos.

En consecuencia, la ciencia avanza mediante valoraciones razonadas por parte de los científicos y amplios debates en el ámbito de la comunidad científica.

La realidad es que los expertos en enfermería están totalmente comprometidos en el proceso de conseguir un desarrollo científico global en este campo, para llevar adelante las diversas transformaciones que en el proceso formativo del profesional en esta especialidad de las Ciencias Médicas se han venido desarrollando en nuestro país.

La ciencia puede analizarse como un sistema de conocimientos que modifica nuestra visión del mundo real y enriquece nuestra imaginación y cultura, comprendida como proceso de investigación que permite obtener nuevos conocimientos los que ofrecen mayores posibilidades de manipulación de los fenómenos.

## **Conclusión**

En mi opinión personal enfermería es la ciencia que cuida y protege a un paciente enfermo o herido. La enfermera es una de las personas encargadas de tratar de proteger el bienestar de su paciente.

El paciente es una persona enferma que debe de ser atendida como un ser holístico por el personal de enfermería. La misión de una enfermera es mantener y promover la buena salud del paciente.

La salud es primordial para que un paciente se encuentre en buen estado.

La salud es estado en que un ser vivo no tiene ninguna lesión ni padece ninguna enfermedad y ejerce con normalidad todas sus funciones. Entonces la enfermera es fundamental para que se eviten las enfermedades y el paciente este bien de salud. Las enfermedades son algunas alteraciones ya sea leve o grave que perturbe la salud del paciente.

La enfermería tiene como meta poder mantener a todo paciente libre de enfermedades. Para poder cumplir con esa meta debemos de mantener un ambiente en que el paciente se sienta seguro. Toda persona les teme a las enfermedades, pero a veces no se pueden evitar. Para eso estamos nosotros el personal de enfermería para poder ayudar al paciente a prevenir distintas enfermedades.